



Frontera. La Fiscalía de EU acusa a James y Maxwell Jensen, padre e hijo, de haber apoyado con sus petroleras al *narco* en un esquema de robo y tráfico de combustible

Ligan al cártel Jalisco a *huachicoleo* con dos empresarios de Utah

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX — La acusación ampliada presentada ayer indica que los Jensen conspiraron usando dinero de EU con una organización terrorista: el CJNG.

Delincuencia organizada

Ligan al cártel Jalisco a *huachicoleo* con dos empresarios de Utah

Seguridad. La Fiscalía de EU acusa a James y Maxwell Jensen, padre e hijo, de haber apoyado con su petrolera al *narco* en un esquema de tráfico de combustible robado

ÁNGEL HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se asoció con la familia Jensen, originaria de Utah, para traficar huachicol de México a EU a través de sus empresas petroleras, de acuerdo con la fiscalía estadounidense.

Según la acusación ampliada, presentada ayer contra ambos, James y Maxwell Jensen, padre e hijo, “conspiraron de forma consciente y acordaron juntos dar apoyo material y recursos, es

decir, dinero de EU al CJNG, el cual fue designado como una organización terrorista extranjera el 20 de febrero de 2025”.

Los Jensen, de acuerdo con las investigaciones, se involucraron en el negocio al menos desde mayo de 2022, y ahora ambos enfrentan cinco cargos relacionados con lavado de dinero, tráfico de combustible y conspiración para dar apoyo material a una organización terrorista.

Las autoridades prevén que, de

ser encontrados culpables, pueden enfrentar hasta 20 años de prisión y una multa de 300 millones de dólares, recursos que habrían lavado y de los que se beneficiaron.

Se tiene previsto que ambos sean presentados y arraigados por estos cargos el próximo 29 de mayo en la Corte de Distrito Sur de Texas, en Brownsville.

A la familia Jensen, junto a Kelly Anne, esposa, y Zachary, otro hijo, se les acusa por haber contrabandeado crudo mexicano, valuado en unos 300 millones de



dólares, a través de tres empresas que compraban el petróleo robado a organizaciones criminales en México. Fueron arrestados a finales de abril en Utah por agentes del FBI.

Según la autoridad, pasaban el crudo a EU falseando las facturas del cargamento, y así consiguieron lavar al menos 47 millones de dólares en favor de, ahora se sabe, organizaciones como el CJNG.

En el expediente radicado en la Corte del Distrito Sur de Texas se señala que la pareja traficó al menos 2 mil 881 cargamentos de crudo distribuido por grupos criminales mexicanos entre mayo de 2022 y marzo de 2025, realizando operaciones a gran escala que se mantuvieron fuera del radar de las autoridades de ambos lados del río Bravo. Mediante las firmas Arroyo Terminals, LLC,

Big Hog Energy, LLC, y Jentran, LLC, establecieron fructíferas relaciones comerciales con proveedores mexicanos irregulares vinculados al crimen organizado.

“El crudo era adquirido a empresas que operaban únicamente a través de la autorización de organizaciones criminales mexicanas”, señala la acusación.

Una vez que lograban ingresar el crudo a territorio estadounidense, la familia Jensen convertía el petróleo ilegal en dinero limpio tras venderlo a sus clientes industriales como si proviniera de fuentes legales.

Los recursos generados por la venta del crudo ilegal eran depositados en cuentas bancarias en Wells Fargo y Bank of America, controladas por las empresas de los Jensen, para luego ser transferidos a cuentas de supuestos

proveedores mexicanos, quienes en realidad eran intermediarios de las organizaciones criminales.

El gobierno de EU tiene decenas de propiedades de los Jensen que vincula con las operaciones ilícitas de venta de crudo y que están aseguradas, entre ellas dos cuentas bancarias pertenecientes a las empresas familiares y cuatro tanques marítimos utilizados para transportar crudo.

El pasado 29 de abril, Zachary y Maxwell se declararon no culpables de los acusaciones y se estableció como fecha tentativa el 16 de junio para comenzar la selección del jurado para su juicio; sin embargo, se prevé que se retrase debido a que Maxwell ha sido acusado con el cargo nuevo de proveer apoyo material al cártel de Jalisco. ■■■